

Communiqué

Vélobox : des stationnements vélo abrités et sécurisés partout en ville

Dès janvier 2026, la Ville de Lausanne sera la première ville suisse à mettre à disposition une nouvelle offre de stationnement vélo. Des abris fermés et sécurisés, appelés Vélobox, permettront aux personnes intéressées de souscrire à un abonnement. Ce déploiement fait suite au succès du projet pilote débuté en 2024 dans le quartier France-Maupas. Il a pour objectif de lever un frein à l'adoption du vélo : le manque de places de stationnement sécurisées à domicile.

Lausanne, première ville suisse à proposer ce service

Dès janvier 2026, la Ville de Lausanne sera la première ville de Suisse à déployer le service de Vélobox pour sa population. Les Vélobox offrent des places de stationnement vélo protégées des intempéries et du vol à proximité du domicile.

Ce projet s'inscrit dans la politique volontariste de la Municipalité en faveur de la mobilité active et contribue aux objectifs de son Plan climat : « L'offre Vélobox répond à un besoin croissant de la population. Trop de Lausannoises et Lausannois renoncent ou sont freinés dans leur envie de pratiquer le vélo faute de solution de stationnement sécurisé près de chez eux. Avec les Vélobox, nous levons cet obstacle. » souligne Madame Florence Germond, conseillère municipale en charge de la mobilité.

Accessible aux habitantes et habitants vivant à moins de 200 mètres d'un Vélobox, deux formules d'abonnement seront proposées, semestrielle à CHF 50.- ou annuelle à CHF 100.-, rendant ce service accessible et adapté aux besoins de la population lausannoise.

Un projet pilote plébiscité

Ce nouveau service s'appuie sur le succès d'un projet pilote, qui a démontré l'engouement des Lausannoises et Lausannois pour ce type d'offre. En effet, depuis début 2024, la Ville de Lausanne a mis à disposition 40 places dans des Vélobox dans le quartier France-Maupas. Les résultats du sondage mené dans le cadre du pilote ont montré que près de 9 bénéficiaires sur 10 souhaitaient renouveler leur abonnement et recommanderaient Vélobox à leurs proches. La Ville a également reçu de nombreuses demandes de personnes intéressées par ce service, confirmant ainsi la pertinence et l'attente forte de la population.

Plus de 1'000 places à Lausanne d'ici fin 2026

Portée par ce succès, la Municipalité franchit aujourd'hui une nouvelle étape en déployant les Vélobox sur l'ensemble de son territoire. L'installation des Vélobox se fera en plusieurs étapes. La première série sera mise en service en janvier 2026 avec environ 200 places à disposition. Au total, 1'048 places de stationnement vélo seront déployées d'ici 2026.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.lausanne.ch/velobox

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

 Florence Germond, conseillère municipale, Direction finances et mobilité, tél. +41 21 315 72 00

Lausanne, le 7 novembre 2025